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107 學年度第 2 學期 台北校區 

師生面對面溝通座談會(大三、大四)會議紀錄 

 

會議時間：108 年 3 月 26 日（星期二）中午 12 時至 13 時 

會議地點：大會議室 

主 持 人：學務長 

出席師長：總務處朱勝德顧問、事務組溫永標組長、資訊服務組吳寶林組長、閱覽組曾麗芬

組長、課務組呂家賢組長、生活輔導組周家榮組長、註冊組謝秀然組長、住宿服

務組王華興教官、註冊組洪芬芬老師、營繕組呂靜宜老師 

列席人員：餐廳代表陳小姐 

紀    錄：徐語𥲌 

主席致詞： 

謝謝各位班級代表及師長們於百忙之中撥空參與師生面對面溝通座談會。召集大家一同與

會，多做溝通，藉此了解同學的期望，並且盡力解決同學的問題，讓同學能夠安心就學。 

 

承辦單位報告：  

一、註冊組宣導：如宣導資料。 

 

 

學生意見（會前意見反映回覆）： 

問題一：希望有朝一日學校可以把校門口改成手扶梯，這樣夏天就不會這麼喘了！ 

提問人：法律四甲 

總務處答覆：目前已建置電梯供使用，建置電梯的效益希望可提供無障礙校園給予每位學生

使用；但提倡同學上下二樓層以內儘可能不搭電梯，多走路，將電梯讓給真正

需要使用者。 

 

問題二：希望學校飲水機(B 棟 6.7.8 樓)可以換好一點的，常常溫度一過 25 度就罷工了！ 

提問人：法律四甲 

總務處答覆：已立即派員檢查，機器並無故障，請同學發揮公德心，依自身需求取用，切莫

浪費水資源。請同學如有立即察覺故障狀況時，請即時通知營繕組(分機 2317)，

以便即時修繕。 

  

問題三：希望外系同學可以不要在法律系自習室使用計算機跟電腦。 

提問人：法律四甲 

法律系答覆：已張貼公告請使用者自律。 
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問題四：希望可以建立提前畢業制度。  

提問人：法律四甲 

教務處答覆：本校業已於學則第 47 條建立完善提前畢業制度，並經教育部備查在案。同學

只要符合條文中所列標準，即可向學系提出申請，經校務會議通過，得提前一

學期或一學年畢業。 

備註：學則第 47 條規範如下：  

      各學系、組、學位學程修讀學士學位成績優異學生應符合下列標準，經

校務會議通過，得提前一學期或一學年畢業： 

一、修畢各學系、組、學位學程應修之全部必選修學分，且每學期學業

成績平均八十五分(含)以上，操行成績八十分(含)以上，體育、軍訓

成績各七十分(含)以上。 

二、各學期名次在該系、組、學位學程該年級學生數前百分之五(含)以內。 

 

問題五：F512 在上課期間，為減少走廊噪音影響上課品質，多數老師會關上前、後門，但該

間教室較不通風，使室內常覺得悶熱、易想睡覺，降低學習品質與效果，故想請學

校改善 F512 的通風問題，謝謝！ 

提問人：企管四丙 

總務處答覆：教室前門氣窗已裝排風扇，請啟動以利冷氣流動及通風。 

 

問題六：B 棟白板擦不乾淨，花花的，導致導師筆記都看不清。 

提問人：會計四丙 

總務處答覆：每學期開學前皆通知廠商保養清潔，也請同學共同注意維護，勿用奇異筆，下

課後建議能隨手擦拭；也請同學如有立即察覺損壞狀況時，請即時通知營繕組(分

機 2232、2347)，以利即時修繕。並請同學遵守下列白板保養及維護注意事項，

共同協助維護以利教學使用。 

 【請使用白板筆，禁用奇異筆】 

 提供之白板擦為 “可撕式” 收納白板擦，如擦拭不乾淨或難以擦拭，請將白

板擦最外一層撕開即可繼續使用。 

如發現教室白板有污漬，請利用白板專用清潔液或酒精擦拭。請勿使用有機溶

劑類（如：甲苯…等）擦拭，且擦拭布請使用普通抹布即可，切勿使用菜瓜布

或顆粒較粗之抹布…等，以免白板表面薄膜受傷。  

 

問題七：窗簾及濾網清洗。  

提問人：會計四丙 

總務處答覆：有關教室窗簾及冷氣機濾網清潔問題，同學未明確告知髒汙地點，我們會立即

派工友做全面性檢查跟清掃。另事務組於開學前、期中、期末考考場佈置期間

皆會安排打掃人員清潔，同學若發現窗簾或濾網不潔，可隨時撥打分機：2508
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蘇世強老師 or 分機：2719 溫組長，我們會即刻派員處理。 

 

問題八：校內男女宿舍鞋櫃上不允許放東西，不合理。  

提問人：廣銷三甲  

住宿服務組答覆：為了維護宿舍整潔、保持走廊暢通並避免宿舍管理產生問題，因此規定校

內宿舍鞋櫃上禁止擺放任何物品。 

 

問題九：望學餐裡的商家可以增多。 

提問人：廣銷三甲 

學生餐廳答覆：學生餐廳礙於腹地受限，且為了同學購餐的動線流暢等原因，故難於現址增

設商家，請同學見諒，謝謝。 

  

問題十：自習室插座可以增加，常常不夠用。 

提問人：廣銷三甲 

圖書館答覆：圖書館自習室的插座在去年 7 月已增加了 15 個，為了配合同學使用上的需求

今年度將編列預算追加插座數量。 

 

問題十一：圖書館四樓與籃球場之間的門，可以在指定時間內通行嗎？ 

提問人：廣銷三甲 

圖書館答覆：圖書館開放第二出入口的構想早已存在，然此出入口涉及設備、人力、空間規

劃、建築法規等問題。目前四樓面對籃球場的大門內部腹地狹小，若開放為出

入口，則建置門禁設備及圖書安全管制所需之空間皆不足，而動線的流暢性也

會受到很大的影響。因牽涉的問題很多，短時間並不容易解決，但圖書館還是

會朝開放第二出入口的方向來繼續尋求解決之道。 

 

問題十二：希望可以在書架旁設立閱讀完畢後的箱子或架子，免得有些同學隨手亂放，導致

後面要找書的同學找不到。 

提問人：財金三丙 

圖書館答覆：同學的建議非常好。同學因不熟悉我們圖書排架的規則，若順手隨意將圖書插

入架上，確實會造成書庫管理的困擾。近期我們會規劃圖書暫放區，讓同學放

置待歸架的圖書，以避免因書籍排架錯誤而找不到書的困擾。 

 

 

學生意見（會中及會後意見反映回覆）：  

問題十三：國貿實務上下學期的任課老師不同，並且這學期的國貿實務是由兩位老師來擔任，

而這兩位老師的評分標準也不同。這類銜接性高的課程，由三位不同的老師來帶，

對同學們的學習有很大的影響。 
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提問人：國企三乙 

課務組答覆：有關課程安排主要是由系上在做安排，但除非老師有異動或是無法來銜接課程，

不然一般上下學期的課，系上都會延續直接讓同一位老師來接著上課。這個部

分還會再去請教國企系，在課程安排上是有什麼樣的考量，或是有什麼困難才

會做這樣的安排，並且跟系上告知盡量安排一致性的課程由同一個老師來上課。 

國企系答覆：上學期課程由高茂郁兼任老師任課，下學期因個人因素請辭，改由本系有教授

該科目的老師(曹為忠、陳美芳老師)接任。該情況情非得已，兩位老師已互相協

調課程安排與評分方式，力求課程銜接順暢。 

 

問題十四：四年級的畢業典禮觀禮證一直以來都只有一張覺得蠻不合理的，通常父母都會想

來參加，卻沒辦法在同一個會場裡一起參與，收了著麼多學生進來，但場地卻一

直搞不定，歷年來都有這樣問題，如果是台北校區的場地不夠是不是應該租借外

面的場地來舉辦畢業典禮？ 

提問人：財法四甲 

軍訓室答覆：不租外面的場地主要是因為希望是辦在自己的學校，會比借外面的場地有價值。

現在的畢業典禮比起以前已經釋出比較多觀禮證了，但有些人拿了觀禮證卻沒

有來，導致有很多的空位。如果父母都想觀禮，可以請其他不需要觀禮證的同

學幫忙申請，或是當天可能會有保留的觀禮證，可以再事先跟教官問問看。 

 

問題十五：想請問 7-11 的廣場連接到 F 棟之間的樓梯，每逢下雨常常都會有積水的狀況，也

常有同學在那邊滑倒，不知道可不可以請學校多做一些防滑的措施？ 

提問人：風保三乙 

總務處答覆：此廣場本就有排水的設備，也會定期清理排水孔(溝)，以利排水順暢、防止積水。

廣場階梯已設有和捷運站一樣止滑條，校區內樓梯多數均有防滑條及防滑材

質，天雨路滑，請同學下雨天時，仍請小心行走，避免穿夾腳拖鞋。請同學如

有立即察覺故障狀況時，請即時通知營繕組(分機 2232、2333、2347)，以便即

時修繕。 

 

問題十六：電視台器材出租手續過於複雜而麻煩。 

提問人：廣電四甲 

廣電系答覆：電視台設備種類繁多，為維持器材妥善率及輪轉率，學生借用時需經審核借用

者通過設備操作考核證件、登入所借用各項設備的使用時間、查核使用目的為

學校作業使用等三個必要程序。此外，電視台設備進出也必需檢測運作狀況，

才能確認借用的設備功能正常。唯同學若有可以更有效地完成借用流程的建

議，我們會願意採用。(電視台設備為教學設備，沒有出租項目) 

 

問題十七：H 棟 1 樓飲水機在 3/18 漏水被浪費而沒有受監管。 
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提問人：廣電四甲 

總務處答覆：此飲水機為冰桶破裂，接獲通知後已立即派同仁前往查修並將水源關畢，目前

已修繕完成可以使用。 

請同學爾後如有察覺故障狀況時，請即時通知營繕組(分機 2316 、2317、2347)，

以便即時修繕。 

 

問題十八：不要燒學費(施放煙花)。 

提問人：廣電四甲 

軍訓室答覆：畢業典禮是學校每年的重要活動，也是同學人生重要的歷程，校方非常重視此

活動，而施放煙火是為祝福同學畢業後能鵬程萬里展翅高飛，這是銘傳大學保

有的良好傳統，也是士林地區地方特色；今年畢業典禮已經完成廠商的規格及

價格初審，不宜驟然停止實施，但是感謝同學的建議，承辦單位將會納入活動

檢討會中認真研討，並依循研討結果規劃下年度的實施計畫。 

 

問題十九：學校啦啦比賽，許多同學在做器材/道具阻擋走道，行動不方便之同學很難走路(逸

仙堂旁走道)。 

提問人：廣電四甲 

課外活動指導組答覆：本組已於比賽前向各系學會宣導，文化走廊屬急難逃生通道，製作比

賽道具時，應預留人行通道，並視需要隨時挪出車道，以免妨礙車輛

進出。比賽結束後，亦已請各系學會盡速撤收各類工具及材料，一週

內恢復整潔。 

體育室答覆：未來盡量規劃其他場地供各系製作道具場所，如無法提供更佳場地時也會要求

各系將道具收拾好，保持走道暢通。 

 

問題二十：D 棟更換課桌椅，如 B 棟的。 

提問人：國企四丙 

總務處答覆：目前教室課桌椅已部份改為連結式課桌椅，除桌面變寬外，亦同時增加左撇子

同學使用便利性。現有部分教室皆已完成汰換，將逐漸擴展每年進行汰換。 

D 樓教室因受限教室面積大小，若擺放連結式課桌椅將會減少排課人數，建請

課務組斟酌考量排課人數。 

 

問題二十一：D 棟教室電扇、窗簾灰塵多。 

提問人：國企四丙 

總務處答覆：有關 D 棟教室窗簾及電風扇清潔問題，我們已立即派工友做全面性檢查，經檢

查發現 D105 及 D301 教室電風扇積塵較多，事務組將派員清理。另於開學前、

期中、期末考考場佈置期間，事務組皆會安排打掃人員清潔，同學若發現窗簾

或電扇不潔，可隨時撥打分機：2508 蘇世強老師 or 分機：2719 溫組長，我們
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會即刻派員處理。 

問題二十二：學校能否規劃提早畢業的標準及可能性？ 

提問人：財金四甲 

教務處答覆：本校業已於學則第 47 條建立完善提前畢業制度，並經教育部備查在案。同學

只要符合條文中所列標準，即可向學系提出申請，經校務會議通過，得提前一

學期或一學年畢業。 

備註：學則第 47 條規範如下：  

      各學系、組、學位學程修讀學士學位成績優異學生應符合下列標準，經

校務會議通過，得提前一學期或一學年畢業： 

一、修畢各學系、組、學位學程應修之全部必選修學分，且每學期學業

成績平均八十五分(含)以上，操行成績八十分(含)以上，體育、軍訓

成績各七十分(含)以上。 

二、各學期名次在該系、組、學位學程該年級學生數前百分之五(含)以內。 

 

問題二十三：期許學校能增設一層樓兩台飲水機，不然每到夏天，飲水機時常過熱，不能出

水，水溫也都升至 40 度以上，望請學校加裝與改善。 

提問人：財金四甲 

總務處答覆：飲水機的配置需考量水源、電源等因素，是否增加數量擬再研議處理，也請同

學發揮公德心，依自身需求取用，切莫浪費水資源。 

 


